

Si continúa la violación del pacto de no ingerencia, Rusia se considerará desligada del mismo

Barcelona—"La Humanitat" publica la nota sensacional dada por el Gobierno de Moscú, el cual dice que se considerará libre del acuerdo de no ingerencia en los sucesos de España, si no cesan en su ayuda a los sublevados españoles. Los países fascistas

Esta noticia fulminante—agrega el periódico—ha conmocionado a las cancillerías europeas; y es que Rusia, en este peligroso juego de la no intervención, ha hecho levantar la banca.

Gracias a Rusia—continúa diciendo—no viviremos más esta vergüenza del miedo europeo en un asunto tan claro.

Va es hora—termina diciendo—de desenmascarar esta farsa.

También "La Publicitat" se refiere a este asunto y reproduce la nota de Moscú.

Agrega que la actitud de Portugal es la más peligrosa, pues no solo ayuda moral y materialmente a los facciosos, sino que por dicho país reciben estos los auxilios de material de guerra, de Alemania e Italia

Dice que la guerra civil española no es local. Los gobiernos extranjeros podrán no intervenir en la misma, pero no podrán, no pueden impedir que la mayoría de los ciudadanos de sus países respectivos se manifiesten a favor del proletariado español.

La permanencia de los representantes extranjeros en Madrid—continúa diciendo—demuestra que sus Gobiernos reconocen al español como legítimo, no así al de Burgos donde no hay representantes diplomáticos

La actitud del pueblo español en esta lucha—dice—no tiene precedentes en la historia de la revoluciones. La nuestra es la revolución. La nuestra es la revolución. Por lo tanto deben apoyar la los gobiernos de los países democráticos, ya que la apoyan en espíritu los proletarios de esos países. ¿Por qué no lo hacen? ¿Por temor a una guerra europea? Si así fuera, ésta no sería una guerra de naciones, como hasta ahora lo han sido todas, sino una guerra de clases europeas.

Nota de la ALCALDIA

El teniente coronel Jefe del Centro de Movilización de Murcia en telegrama de fecha de ayer comunica a esta Alcaldía lo siguiente:

"Quedan exceptuados de efectuar la presentación el personal de Comunicaciones (Correos, Telégrafos, Radios y Teléfonos) Ferroviosos, Industrias de la guerra, Dependientes de la Dirección General de Seguridad, Policía Gubernativa, los que tienen concedidas prórrogas de primera y segunda clase, el Personal clasificado para Servicios auxiliares y los que con anterioridad a la fecha del Decreto de movilización se hallen sirviendo en Milicias organizadas y controladas por la Autoridad, este personal exento de incorporación deberá remitir al Centro de Movilización correspondiente una certificación del Jefe del Servicio, Centro, Dependencia, Fábrica etc donde preste sus servicios o trabajos, certificación que deberá ser renovada los primeros de cada mes, reiterando el más exacto cumplimiento de estas instrucciones".

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

Cartagena 7 Octubre de 1936

NECROLOGIA

Tras larga y penosa enfermedad, dejó de existir el lunes pasado a los 70 años de edad, el respetable señor don Antonio Ortega Peralta, que por su buen corazón vivió rodeado de hondos afectos y generales simpatías.

Reciban sus familiares nuestro pésame más sentido.

TRAJES CARTHAGO

SUBDELEGACION DE MEDICINA

Es de absoluta necesidad que tanto los médicos libres como los Inspectores Municipales de Sanidad, pasen el parte semanal de morbilidad a esta Subdelegación de Medicina, Inspección Secretaría de la Junta Municipal de Sanidad de todo enfermo que asistan porque dadas las excepcionales circunstancias que pasa esta ciudad, debidas al aumento excesivo de población de la que se desconoce su procedencia sanitariamente y por que en la última pasada semana ha sido casi nulo el número de los partes de morbilidad recibidos. A esta Subdelegación de Medicina le sería muy sensible la aplicación de sanciones que de otro modo se verá obligado a imponer.

Cartagena 8 Octubre de 1936

Viva la República.
El Subdelegado de Medicina,
Dr. MANUEL MAS GILABERT.

TEATRO PRINCIPAL

Esta noche a las 10, organizado por la F.U.E. tendrá lugar en este teatro un gran festival a beneficio de las Guarderías infantiles.

La laureada banda de Infantería de Marina dará un selecto concierto y luego se pondrá en escena el intenso drama social del llorado López Pinillos (Parmeno) "El caudal de los hijos", por destacados artistas locales.

Y como fin de fiesta el estreno de la composición "Canto a la bandera tricolor".

Es de esperar que dado el fin benéfico de la fiesta y la categoría artística de sus componentes, el Principal se vea lleno de público esta noche.

Visado por la Censura

SUBDELEGACION DE HACIENDA

Para general conocimiento se hace saber que, según comunica la Dirección General del Tesoro, por Orden ministerial se ha dispuesto aplazar el sorteo de Lotería de la Cruz Roja que habría de celebrarse el 11 del actual por cuya razón se ha ordenado a los Administradores de loterías continúen la venta de Billetes de Loterías en su poder.

Cartagena 7 de octubre de 1936.

El Subdelegado de Hacienda. Celestino Salvadó.

Señalamientos de pagos para mañana:	
Gabriel Fernández	27.316'00
Enrique Ayuso	1.300'00
José Balboa	150'00
Bartolomé Noguera	148'05
Francisco Roig	222'08
Administrador Pral. de Correos	380'00
Jefe de Telégrafos	421'95
Admon. Prision Central	630'00
Juan Serrano	370'13
Baldomero Romero	179'77
José Hernández	228'79
María Molina	2.910'00
Vicente Pérez	130'74
Mercedes Espinosa	245'13

Cartagena 8 de octubre de 1936.

El Subdelegado de Hacienda.—Celestino Salvadó.

La nota del Ministerio de la Guerra

Madrid.—El parte de guerra radiado esta tarde a las 3 desde el Ministerio de la Guerra, dice:

Frente Norte y Noroeste.—Todos los objetivos señalados por el mando se han cumplido en la mañana de hoy.

Nuestras tropas hacen retroceder a los rebeldes de Oviedo que se refugian en edificios y cuarteles.

Aragón.—En el sector de Caspe nuestras milicias avanzaron 4 kilómetros al norte.

Un trimotor enemigo fué abatido por la artillería de Pila.

Una pequeña columna facciosa atacó nuestras posiciones, siendo rechazada y dejaron en el campo 25 muertos. Se le cogieron 6 prisioneros.

Nuestras fuerzas han ocupado una nueva posición.

Frente del Sur.—En En Montoro, los leales iniciaron un ataque, haciendo retroceder al enemigo, cooperando nuestra aviación.

También la aviación leal bombardeó Córdoba y los alrededores de Granada.

Frente del Centro.—En Navalperal, las fuerzas leales resisten un intenso ataque de los facciosos.

En dos ocasiones ha sido roto dicho ataque con intenso fuego de ametralladora. Nuestra artillería bate las concentraciones facciosas.

En los demás frentes ri novedad.

Dos noticias

Barcelona—"Las Noticias" dice que los facciosos españoles han comprado la propiedad de una gran revista francesa que había puesto sus páginas a favor de la causa del proletariado español.

—"La Batalla" dice que al Congreso internacional contra la guerra que se celebrará en Bruselas, deben ir representantes de todos los organismos proletarios, pues nuestra lucha agrega—hemos de ganar también en el plano internacional.

FUNCIONARIOS REPUESTOS

La Gaceta publica la reposición en sus cargos de Agentes de Vigilancia de esta Comisaría, a don Manuel Martínez, don Manuel Para, don Juan Cereza y don José González.

El burlador de Sevilla

Barcelona—"El Día Gráfico" llama a Queipo del Llano "El burlador de Sevilla".

Dice que en sus charlas toca pocas veces a Cataluña, pero que en estos últimos días ha lanzado tres embustes mayúsculos relacionados con esta región, tales, la fuga de unos consejeros, la despedida a tiros en el puerto de unos aviadores rusos, y el cañoneo de Barcelona por la escuadra rebelde.

Agrega que Queipo, no se ha marchado de Sevilla, y mientras los demás generales se han ido, él, desde su poltrona de Sevilla, hace de Muñoz Seca de la guerra.

Si este exgeneral hubiese estado en Barcelona, hubiera corrido la misma suerte de Godet, pero se quedó cómodamente en Sevilla, país de la hipérbole, y él está en su ambiente lanzando burlas y exageraciones.

Sevilla, pues, tiene su burlador, sólo que no rapta como "el otro" y se limita a jugar a la patita con burlas y mentiras.

La no intervención

Londres.—Un periódico dice que la no intervención en los asuntos de España es una farsa trágica que puede traer peligros para los países democráticos.

Agrega que el acuerdo ruso de deslindarse del pacto, pone fin a dicha farsa.

Y termina diciendo que el deber del Gobierno inglés es secundar al de Rusia.

Roma.—Los periódicos no hacen referencia a la nota del Gobierno de Moscú.

Londres.—Las manifestaciones de Jiménez de Asua en Edimburgo, acerca de la violación por Italia, Alemania y Portugal, del pacto de no intervención en España han producido gran sensación.

Moscú.—El embajador español don Marcelino Pascua recibió a los periodistas locales a los que dijo que la lucha del proletariado español es de suma importancia para la política de Europa y espera que esta vuelva de su acuerdo de no ingerencia.

La «Gaceta»

Madrid.—Publica las siguientes disposiciones:

Aprobando la creación de 5.300 plazas de maestros y maestras nacionales.

Decreto para que el remanente de crédito para combatir el paro obrero en 1935, se invierta en obras de carreteras, puentes, acueductos, reedificaciones, reparaciones de industrias dañadas por la guerra y otras obras. Señalando el tipo de compra de oro en 203'18 pesetas, plata por 100 ptas. oro.

Declarando cesantes a varios funcionarios del Cuerpo de Vigilancia de Palma de Mallorca y Santa Cruz de Tenerife.

Noticias de todos los frentes

Madrid.—El parte de guerra de anoche a las 10, dice:

La aviación republicana bombardea intensamente las posiciones enemigas de Oviedo.

Las tropas cumplen con precisión las ordenes del mando.

Las deserciones de soldados y guardias de las filas enemigas, aumenta. Hoy se presentaron 60 ind viduos, sin condiciones.

Frente de Aragón.—Los leales han continuado el avance en el sector de Barbastro, ocupando por asalto Anies y capturando 30 prisioneros y mucho material.

En el sector de Caspe bombardeamos durante varias horas las posiciones facciosas.

Nuestra Infantería ha mejorado sus posiciones, avanzando dos kilómetros.

Frente Sur.—Un fuerte contingente de rebeldes intentó un avance sobre Higuera Serena, siendo rechazado con muchas bajas y teniendo que replegarse a sus posiciones primitivas.

Frente del Centro.—Las columnas enemigas han presionado sin éxito en Escalona, Sotillo y Navalperal.

Los leales contienen bríosamente los desesperados ataques de los rebeldes, cooperando eficazmente la aviación republicana.

En los sectores de la Sierra continuamos las posiciones facciosas, sin casi ser contestados.

Llanes.—Nuestras fuerzas siguen apoderándose de los lugares estratégicos de Oviedo.

Han sido interceptados angustiosos radiogramas de Aras de pi diendo auxilio a La Coruña y Valladolid.

Sigue combatiéndose con gran arrojío, perdiendo los facciosos muchos hombres y material, cogiéndoles prisioneros.

En el frente occidental un aparato leal derribó un caza rebelde, presenciando el combate las fuerzas que lo siguen con penas de emoción y ansiedad.

El piloto fué felicidísimo.

La pequeña burguesía y la colectivización

Barcelona—"Solidaridad Obrera" dice que la pequeña burguesía vivió siempre de espaldas a la realidad nacional, y su reacción lo hizo y le hace mirar con miedo toda evolución social por justa que sea.

Y hace falta—agrega—que esa pequeña burguesía se adapte al medio y sacuda de sí el egoísmo no de clase, sino individualista.

Siendo el trabajo un deber de todos, no tiene razón de existir el propietario egoísta.

No tema la pequeña burguesía termina diciendo—el momento y aceptelo de buen grado, pues del apoyo mutuo hemos de hacer la fórmula de nuestra convivencia.

Se aplaza el sorteo de la Cruz Roja

Madrid.—En virtud de un oficio de la Cruz Roja, ha sido aplazado el sorteo de beneficencia; toda vez que no se pueden vender los billetes de Lotería en las provincias ocupadas por los facciosos.